





OLETÍN INFORMATIVO

321 # DICIÓN

INICIA A VIVIR NUEVAS EXPERIENCIAS EN LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ: BIENVENIDOS ESTUDIANTES UdB



Con entusiasmo damos una cálida bienvenida a cada uno de ustedes. A partir de este momento, no solo son estudiantes de la Universidad de Boyacá, sino que se convierten en UdBersitarios, una palabra que representa el vínculo y la cercanía que compartimos como miembros de esta gran familia universitaria.

Aguí, en su Casa de Estudios, encontrarán apoyo, amistad y oportunidades que enriquecerán su experiencia universitaria y su desarrollo personal. Nos sentimos honrados de tenerlos con nosotros y estamos emocionados de acompañarlos en este emocionante camino hacia el éxito profesional y personal, al tiempo que forjan verdaderas y duraderas amistades.

Este año cumplimos 45 años de vida institucional, un camino que esperamos seguir transitando juntos bajo la perspectiva de excelencia e innovación que nos ha caracterizado, por ello los invitamos a celebrar el aniversario de nuestra Alma Mater participando activamente en las actividades académicas, científicas, deportivas y culturales que hemos programado y que nos permitirán redescubrir cómo hemos marcado la diferencia y cómo seguimos comprometidos con la formación de profesionales y especialistas libres, críticos y comprometidos socialmente, siendo una Universidad acreditada nacional e internacionalmente, lo cual es motivo de orgullo y motivación para cumplir nuestra promesa de valor: Ser los Mejores.

Aquí encontrarán docentes y personal administrativo expertos en sus campos, quienes también serán sus mentores y estarán dispuestos a guiarlos en su rumbo al éxito v a la excelencia. En la Universidad de Boyacá también podrán disfrutar los vanguardistas y confortables espacios y laboratorios que les ayudarán a descubrir y desarrollar nuevos conocimientos e iniciativas; por ende, los animamos a aprovechar estas oportunidades para explorar, experimentar, aprender y vivir nuevas experiencias en su formación académica, personal y social.

Esperamos que gocen plenamente de la vida universitaria, participando en eventos extracurriculares, grupos de investigación, intercambios académicos nacionales e internacionales, así como en actividades de bienestar y voluntariado, que, sin duda, fortalecerán la formación integral para hacer realidad sus sueños y aspiraciones.

A todos los estudiantes antiguos, docentes, personal administrativo y de servicios, proveedores y amigos de la Universidad de Boyacá, les extendemos igualmente una calurosa bienvenida a este segundo semestre del 2024, un periodo académico de grandes retos, proyectos e innovaciones que seguirán marcando el camino hacia la excelencia en la docencia, investigación, proyección social, extensión, internacionalización, gestión administrativa y bienestar universitario; ámbitos fundamentales para el liderazgo y el emprendimiento de nuestros jóvenes.

¡Bienvenidos a la Universidad de Boyacá, donde sus sueños comienzan y la excelencia no tiene límites!



Visita el Boletín Informativo escaneando el Código QR

nuestra Mision

Inspirados en el poder del sater, formes lumbros y mujeros libres, exitien y confrome tida sucielmente.









Noticias UdB



EL CONSEJO DE FUNDADORES DE LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ DESIGNÓ COMO RECTORA A LA DRA. ROSITA CUERVO PAYERAS

Una vez vencido el período estatutario de la Rectoría que estaba a cargo del Dr. Andrés Correal Cuervo, el pasado 17 de julio el Consejo de Fundadores de la Universidad designó como Rectora a la Dra. Rosita Cuervo Payeras para el período 2024 - 2026.



DESIGNADOS EL PRESIDENTE Y EL VICEPRESIDENTE DE LOS CONSEJOS DE FUNDADORES Y DIRECTIVO DE LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ

Durante la sesión del Consejo de Fundadores efectuada el pasado 17 de julio, el órgano colegiado eligió al Dr. Osmar Correal Cabral, quien es cofundador de la Universidad, como presidente del Consejo de Fundadores y del Consejo Directivo. Asimismo, el Ing. Mg. Rodrigo Correal Cuervo fue designado como vicepresidente de ambos órganos colegiados.



MENSAJE DE RECONOCIMIENTO Y AGRADECIMIENTO AL DR. ANDRÉS CORREAL CUERVO



Los estamentos universitarios agradecen al Dr. Andrés Correal Cuervo la gestión académica y administrativa desarrollada durante los dos períodos estatutarios al frente de la Rectoría (julio 21 de 2020 a julio 20 de 2024), tiempo durante el cual lideró la creación del Instituto de Estudios del Futuro, el Centro de Simulación y Operación Bursátil (Censei - Tunja y Sogamoso), el Centro de Innovación (Origen), el Centro de Gestión y Servicios para el Egresado (Egregio), la implementación del E – Campus, la definición e implementación del modelo Docente 5.0, la sistematización de múltiples procesos académicos y administrativos, el avance investigativo y la consolidación de la Unidad de Apropiación Social del Conocimiento, entre otros logros institucionales que contribuyeron al desarrollo de esta Casa de Estudios.

Igualmente, la comunidad universitaria le desea muchos éxitos en sus ejecutorias.



CALENDARIO ACADÉMICO SEGUNDO SEMESTRE 2024



Noticia Importante



LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ TRIUNFA NUEVAMENTE EN LOS PREMIOS LATAM DIGITAL 2024

¡SOMOS GANADORES!



Universidad de Boyacá



Categoría:



Mejor Estrategia de Datos y Analítica.

¡Gracias por haber contribuido a este logro!



Con el proyecto: **Nodo Analítica de Datos** *Vicerrectoría Académica*

La Vicerrectoría Académica de la Universidad de Boyacá ha sido galardonada en los Premios Latam Digital 2024 by Interlat, que reconocen el crecimiento empresarial digital en Latinoamérica, especialmente enfocado en la revolución digital impulsada por la inteligencia artificial.

Para este año la UdB postuló su proyecto Nodo Analítica de Datos en las categorías de Mejor Transformación de la Cultura Digital Empresarial y Mejor Estrategia de Datos y Analítica, con el cual se ha impactado positivamente a más de 600 funcionarios y más de 6.000 personas, entre docentes, administrativos y estudiantes, que han experimentado la consolidación de datos confiables y rápidos gracias a esta iniciativa que facilita la toma de decisiones informadas.

UN ÉXITO ENTRE MUCHOS

En la décima primera versión de los Premios Latam Digital 2024, liderados por Interlat Digital Enterprise Intelligence, la Universidad de Boyacá se destacó entre 1.390 proyectos postulados por 463 empresas de 18 países; la UdB fue finalista en dos categorías y ganadora en Mejor Estrategia de Datos y Analítica con el proyecto Nodo Analítica de Datos.

RECONOCIMIENTO A LA DEDICACIÓN

Este logro es un testimonio del esfuerzo incansable del equipo de la Vicerrectoría Académica (VRAC), por ello realizamos un reconocimiento especial al señor vicerrector académico de la UdB, Ing. Mg. Rodrigo Correal Cuervo; al Director de la División de Gestión y Calidad Académica, Germán Javier Arias Holguín, y al profesional de la misma División, Jair Alberto Vargas Porras, así como a todos los integrantes de la Vicerrectoría Académica que trabajaron arduamente en este proyecto.

IMPULSANDO HACIA EL FUTURO

El proyecto Nodo Analítica de Datos es mucho más que una herramienta para analizar el pasado; es un motor que impulsa hacia el futuro. Diseñado para maximizar el potencial de los datos, este proyecto aprovecha la infraestructura existente para crear un ecosistema analítico, dinámico y receptivo, adaptado a las necesidades cambiantes de la universidad.

Con un enfoque colaborativo, el proyecto integra tecnología de vanguardia con una profunda comprensión de las necesidades y objetivos estratégicos de la institución. Cada uno de los 15 sistemas de análisis representa enfoques específicos diseñados para proporcionar información valiosa a

las diferentes dependencias de la universidad. Además, cada sistema de análisis ha sido desarrollado con un enfoque centrado en el usuario, garantizando que las visualizaciones y los insights generados sean accesibles y relevantes para la toma de decisiones.

COMPROMISO CON LA UdB

Este reconocimiento en los Premios Latam Digital 2024 es un reflejo del compromiso de la Vicerrectoría Académica con la innovación y la excelencia en el ámbito digital siendo este el segundo año consecutivo en que la UdB consigue este importante galardón, confirmando que nos encontramos a la vanguardia de la transformación digital en Latinoamérica y posicionándose como referente para otras instituciones del país y la región.



Premio otorgado por Latam Digital el 21 de junio de 2024



FELICITACIONES A LOS 364 NUEVOS PROFESIONALES DE LA UdB Y A LA PRIMERA PROMOCIÓN DE INGENIEROS **EN MULTIMEDIA**



De izq. a der.: Ing. Mg. Mauricio Ochoa, director del programa de Ingeniería en Multimedia; Juan Felipe González Gerena, José Santiago Hernández Rodríguez y Juan Esteban Niño Gamboa, egresados pioneros del programa, y el Ing. Mg. Carlos Lara Mendoza, decano de la Facultad de Ciencias e Ingeniería.

La comunidad universitaria felicita y augura muchos éxitos a los 364 nuevos egresados de la UdB quienes durante los días jueves 18 y viernes 19 de julio recibieron su título profesional en las ceremonias efectuadas en las sedes de Tunja y Sogamoso respectivamente, las cuales fueron presididas por el Dr. Andrés Correal Cuervo, exrector de la Universidad, y en la que participaron vicerrectores, decanos, directores de los diferentes programas académicos, docentes, padres de familia, amigos y demás invitados de los graduandos.

En esta ocasión cumplieron su meta de graduarse como profesionales (22) arquitectos, (1) diseñador de modas, (12) diseñadores gráficos, (22) administradores de negocios internacionales, (4) administradores de empresas, (1) contador público, (23) psicólogos, (2) licenciados en pedagogía infantil, (3) ingenieros en multimedia, (4) ingenieros de sistemas, (9) ingenieros mecatrónicos, (18) ingenieros ambientales, (9) ingenieros sanitarios, (16) ingenieros industriales, (18) comunicadores sociales, (49) abogados, (23) enfermeros, (15) fisioterapeutas, (4) terapeutas respiratorios, (11) instrumentadores quirúrgicos, (22) bacteriólogos y laboratoristas clínicos y (76) médicos.

Sinceras felicitaciones y muchos éxitos profesionales a los nuevos graduados de la UdB.



AMPLIAMOS NUESTRA OFERTA ACADÉMICA POSTGRADUAL NUEVAS MAESTRÍAS EN LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ: **MODALIDAD VIRTUAL**

Maestría Virtual en

Gestión del Patrimonio Cultural

Reg. SNIES 116691



MAESTRÍA EN GESTIÓN DEL PATRIMONIO CULTURAL

Mediante la Resolución No. 003555 del 22 de marzo del 2024, el Ministerio de Educación Nacional otorgó el registro calificado para el nuevo programa de postgrado Maestría en Gestión del Patrimonio Cultural, la cual tiene una duración de cuatro semestres y un total de 56 créditos. Esta maestría busca capacitar a profesionales de diversas disciplinas en la gestión, difusión y administración de proyectos relacionados con el manejo del patrimonio cultural.

Los estudiantes tendrán la oportunidad de adquirir conocimientos y habilidades prácticas que les permitirán asumir con éxito los desafíos contemporáneos en la preservación del patrimonio cultural. El plan de estudios incluye una combinación de teoría y práctica, con énfasis en estrategias innovadoras para la gestión eficiente y sostenible del patrimonio.

Los interesados en conocer más acerca de este nuevo programa pueden contactarse con la directora de postgrados de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo, Diana Carolina Tocarruncho Chacón, posgradosfadu@uniboyaca.edu.co.

Noticia Importante

Maestría Virtual en Comunicación Digital Estratégica

Reg. SNIES 116941



MAESTRÍA EN COMUNICACIÓN DIGITAL ESTRATÉGICA

El Ministerio de Educación Nacional emitió la Resolución No. 009161 el 31 de mayo de 2024, por la cual aprobó el registro calificado para el programa de Maestría en Comunicación Digital Estratégica en modalidad virtual, el cual se enfocará en la profundización de conocimientos en comunicación digital.

La Maestría en Comunicación Digital Estratégica está diseñada para formar magísteres con competencias avanzadas en la planificación, gestión y evaluación de estrategias comunicacionales digitales, basadas en un análisis crítico de las realidades socioeconómicas del entorno. Con una duración de cuatro semestres y un total de 49 créditos, esta maestría busca preparar a los profesionales para asumir y liderar los desafíos del entorno digital actual, promoviendo un impacto positivo y transformador en la sociedad y en las organizaciones.

Los interesados en conocer más acerca de este nuevo programa pueden contactar al director de postgrados de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Mg. Yehison Fernando Vargas Moreno, posgradosfcje@uniboyaca.edu.co.

¿DÓNDE INSCRIBIRSE A UN PROGRAMA DE POSTGRADO? Los interesados encontrarán en la página web de la Universidad de Boyacá (www.uniboyaca.edu.co) la sección programas en la cual se encuentra la oferta educativa de los programas presenciales y virtuales en pregrado, especialización y maestrías o educación continua o al teléfono (608) 7450000 ext. 20201.



ACREDITADO EN ALTA CALIDAD EL PROGRAMA DE COMUNICACIÓN SOCIAL DE LA UdB



La Universidad de Boyacá celebra con orgullo la reciente Acreditación en Alta Calidad del programa de Comunicación Social, otorgada por el Ministerio de Educación Nacional mediante Resolución No. 011119 del 9 de julio de 2024, un reconocimiento que destaca el compromiso y la excelencia del programa en la formación de profesionales competentes, éticos y con sólidas bases académicas.

La Acreditación en Alta Calidad por un término de 6 años, es el resultado de un riguroso proceso de evaluación sobre diversos aspectos del programa, incluyendo la pertinencia del plan de estudios, la cualificación del cuerpo docente, la infraestructura institucional de vanguardia, la investigación y la proyección social, así como la dedicación, desempeño e impacto de los estudiantes y egresados del Alma Mater. Este logro, además de representar un sello de excelencia académica, es un incentivo para seguir innovando y garantizando una educación que responda a las necesidades de la sociedad y del mundo contemporáneo.

A partir de este reconocimiento, el programa de Comunicación Social de la Universidad de Boyacá reafirma su posición como referente en la formación de alta calidad de comunicadores sociales capaces de influir positivamente en contextos locales, nacionales e internacionales. Sinceras felicitaciones a los directivos, profesores, estudiantes, egresados y personal administrativo del programa por este importante logro, así como a la Rectoría y Vicerrectoría Académica de la Universidad por el apoyo y acompañamiento durante todo el proceso.



PROGRAMA DE LICENCIATURA EN EDUCACIÓN INFANTIL AHORA EN MODALIDAD PRESENCIAL Y VIRTUAL



La Universidad de Boyacá se complace en anunciar una significativa actualización y estructuración de su programa de Licenciatura en Pedagogía Infantil. Ahora, con la aprobación del Ministerio de Educación Nacional mediante la Resolución 010928 del 02 de julio de 2024, el programa se denomina Licenciatura en Educación Infantil, reafirmando su objetivo: formar profesionales idóneos, reflexivos, críticos y éticos para ejercer la profesión docente desde la perspectiva de la educación infantil.

A partir de la fecha, el programa de Licenciatura en Educación Infantil se oferta en modalidades presencial y virtual, proporcionando así mayor flexibilidad y accesibilidad para la comunidad interesada en profesionalizarse en esta área con 153 créditos, que es el tiempo del plan de estudios.

El currículo del programa está estructurado en cinco componentes principales: institucional, básico, profesional, de investigación y electivo. Esta organización asegura una sólida base teórica y práctica, permitiendo a los estudiantes desarrollar competencias esenciales para su futuro.

Una de las fortalezas del programa es la inclusión del idioma inglés en su plan de estudios, lo que potencia las oportunidades profesionales de los graduados en un mundo cada vez más globalizado. Además, los estudiantes tendrán la oportunidad de realizar prácticas pedagógicas y profesionales en entornos reales de aprendizaje, enriqueciendo su formación y preparación para los desafíos del aprendizaje.

El programa también incorpora asignaturas específicas de investigación, garantizando la adquisición de habilidades críticas en el análisis y la resolución de problemas educativos. De esta manera, el programa de Licenciatura en Educación Infantil de la UdB asegura una preparación integral, además de reflejar el esfuerzo continuo de la universidad por mejorar y adecuar su oferta académica a las demandas actuales del mundo laboral.



UNIENDO CAMINOS EN LA TIERRA DEL SOL Y DEL ACERO: ENCUENTRO DE EGRESADOS 2024



Con el pasar del tiempo la Universidad de Boyacá ha marcado un derrotero hacia la excelencia teniendo siempre presente la misión de "formar hombres y mujeres libres, críticos y comprometidos socialmente". Los lazos que se forjan a lo largo de este camino perduran toda la vida, al igual que las relaciones que se crean. De esta manera, se fomenta una red de apoyo y colaboración que trasciende las aulas y se extiende a todos los ámbitos de la vida. Esto repercute positivamente en quienes han confiado su educación a esta institución y que, en la actualidad, representan los múltiples esfuerzos institucionales, dejando en alto el nombre de su Universidad: los egresados.



¿POR QUÉ SON FUNDAMENTALES LOS ENCUENTROS DE EGRESADOS PARA LA UdB?



Los encuentros de egresados que organiza la Universidad de Boyacá ofrecen un espacio para el reencuentro y la actualización de conocimientos, así como para la creación de nuevas redes profesionales y personales. Se llevan a cabo actividades académicas y sociales que destacan los logros de los egresados y les brindan la oportunidad de compartir su trayectoria, experiencia y éxito profesional.



¡CAMBIAMOS LA SEDE DE ENCUENTRO!



Este año, la sede de Sogamoso de la Universidad abrirá sus puertas para albergar tan magno evento. Bajo el lema: "Uniendo Caminos en la Tierra del Sol y del Acero" el Encuentro se llevará a cabo el próximo 10 de agosto de 2024, y conmemora a los más de 25.000 graduados de esta Casa de Estudios.

Están convocados todos los egresados de las sedes de Tunja, Chiquinquirá, Yopal y Sogamoso. La jornada contará con un espacio académico y panel de expertos encaminado a compartir y crear nuevas ideas acerca del emprendimiento, los retos y las oportunidades. Además, se ha programado un momento de esparcimiento y convivencia; del mismo modo, un reconocimiento a los egresados distinguidos por la trayectoria profesional, el liderazgo, la idoneidad, responsabilidad y compromiso social.



¡LOS ESPERAMOS!



Para más información pueden dirigir sus inquietudes al correo electrónico: egregio@uniboyaca.edu.co.

¡Egresado, recuerda que seguimos siendo parte de tu proyecto de vida!

LO QUE PASÓ EN LA UDB



LA UdB LIDERA PROYECTO DE CURSOS MOOC PARA IMPULSAR LA CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN EN BOYACÁ

Funcionarios de la Gobernación de Boyacá y docentes de la Universidad de Boyacá durante el lanzamiento de estos cursos, en donde estuvo presente en un conversatorio la Dra. Claudia Bohórquez, Decana de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas.



Durante el primer periodo académico de 2024 la Universidad de Boyacá ha diseñado y puesto a disposición del público 12 cursos en el marco de la convocatoria para la elaboración e implementación de Cursos Masivos en Línea y Abiertos (MOOC). Este esfuerzo forma parte del proyecto "Consolidación del ecosistema regional de Ciencia, Tecnología e Innovación como Dinamizador de Desarrollo en el Departamento de Boyacá", liderado por la Administración Departamental.

Bajo la dirección del Ingeniero Rodrigo Correal Cuervo, vicerrector académico, y con el apoyo de la División de Educación Virtual, Centro Multimedios, la División de Extensión y los docentes diseñadores de los cursos, la Universidad ha contribuido significativamente a fortalecer las capacidades en ciencia, tecnología e innovación en la región.

Estos cursos están disponibles para la comunidad boyacense y todos los interesados a través del sitio web de la Gobernación de Boyacá en el enlace: https://cursosmooc.boyaca.gov.co. A continuación, los cursos diseñados por docentes de nuestra Institución:

Eje Agua y Cambio Climático: Estrategias de reconversión productiva en zonas de páramo y bosque alto andino, por la docente Zulma Edelmira Rocha Gil de la Facultad de Ciencias e Ingeniería.

Eje Bioeconomía y Economía Creativa: El ABC del cambio climático, acciones desde la ruralidad, por la docente Olga Lucía Usaquén Perilla de la Facultad de Ciencias e Ingeniería.

Eje Conocimiento e Innovación para la Equidad:

- Intervención social en entornos familiares y educativos, por la docente Lina Mayerly Mojica Gómez de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas.
- Bienestar 4.0. ¿Cómo usar aplicaciones digitales para estar bien y sentirse mejor?, por la docente Mónica Patricia Pérez Prada de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas.

- Herramientas informáticas en la nube aplicada a procesos de enseñanza aprendizaje, por el docente David Fernando Bernal Bolívar, jefe de la Sección de Proyección Social adscrita a la División de Responsabilidad Social Universitaria de la Vicerrectoría de Proyección Institucional.
- Prácticas para el fortalecimiento de la innovación social, por la docente Natalia Sánchez Gómez de la Facultad de Ciencias e Ingeniería.

Eje CTel para Niños y Adolescentes:

- ¿Qué debo saber para ser innovador?, por la docente Laura Daniela Wilches Torres de la Vicerrectoría de Investigación, Ciencia e Innovación.
- ¿Cómo ser creativo digitalmente?, por la docente Laura Yulieth Vaca Acero de la Vicerrectoría Académica.

Eie Educar con Calidad:

- Jóvenes investigadores en educación básica y media, por la docente Claudia Patricia Jaimes Bernal de la Facultad de Ciencias de la Salud.
- Curso básico de inglés para la comunicación con el turista, por el docente David Alberto Rodríguez Bohórquez de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas.
- Desarrollo de la inteligencia emocional, educación media y superior, por la docente Claudia Inés Bohórquez Olaya de la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas.

Eje Nuevo Modelo Productivo, Sostenible y Competitivo: Formulación de proyectos con enfoque del marco lógico, por la docente Gloria Elizabeth Grimaldo León de la Vicerrectoría de Investigación, Ciencia e Innovación.

Felicitamos a los docentes participantes por su contribución en la generación de productos académicos de alta calidad y al desarrollo de la región en ciencia, tecnología e innovación como principal objetivo trazado desde la Gobernación de Boyacá en el ecosistema regional de CTel.

Universidad de Boyacá®

BOLETÍN INFORMATIVO

Dra. Rosita Cuervo Payeras Directora

C.S. Mg. Jenifer Catherine Borda Tovar

COMITÉ EDITORIAL Resolución número 134 septiembre 2 de 20

Dr. Osmar Correal Cabral Presidente del Consejo de Fundadores y del Consejo Directivo

> Dra. Rosita Cuervo Payeras Rectora

Dra. Ethna Romero Garzón Vicerrectora de Proyección Institucional

C.S. Mg. Emilia Inés Sandoval García Jefe Oficina de Comunicaciones y Mercadeo Diagramación y Fotografía: Oficina de Comunicaciones y Mercadeo

Campus Universitario, Cra. 2a. Este No. 64 - 169 Tunja Tel. 608 7450000 Ext. 15511 Celular 3175729789

LO OUE PASÓ EN LA UdB



EL SEMILLERO ESFINGE DE COMUNICACIÓN SOCIAL DESTACA EN LA FERIA EMPRESARIAL DEL BARRIO LOS MUISCAS DE TUNJA



Glenda Jinsellys Arias Jara, emprendedora de productos naturales, y Jerónimo Enrique Ascencio Abril, estudiante de quinto semestre de Comunicación Social.

En el marco de la reciente Feria Empresarial celebrada en el barrio Los Muiscas, el Semillero Esfinge del programa de Comunicación Social de la UdB demostró una vez más su disposición y dedicación para trabajar con la comunidad; en este sentido, diez estudiantes del semillero se destacaron por su participación, presentando un exquisito Cocido Boyacense, un plato típico de la región.

Bajo la orientación de la docente Carolina Bonilla, los estudiantes no solo desplegaron sus habilidades culinarias, sino que también compartieron los resultados de su proceso de investigación sobre los tubérculos utilizados en la preparación del plato, por lo que la actividad se complementó con una exposición de infografías, calcomanías y programas radiales, en los cuales se discutieron y reflexionaron aspectos de la cultura gastronómica boyacense.

Esta iniciativa, organizada por la líder comunitaria de este sector, Flor Ángela Durán, egresada del programa de Derecho y Ciencias Políticas de la UdB, pone de manifiesto el compromiso del Semillero Esfinge con la investigación, la proyección social y la innovación. Además, se destaca el impacto positivo que la colaboración académica puede tener en la comunidad local, al fomentar el intercambio de conocimientos y la preservación de las tradiciones.

DESTACADOS Udb



UdB FIRMÓ CONVENIO CON LA FUNDACIÓN UNIVERSITARIA JUAN N. CORPAS



El Dr. Andrés Correal Cuervo, rector de la Universidad de Boyacá; y la Dra. Ana María Piñeros Ricardo, Rectora de la Fundación Universitaria Juan N. Corpas durante la firma del convenio.

Con el propósito de fortalecer de manera integrada los servicios de educación permanente y educación continua, así como de investigación, intercambio y demás procesos formativos en el área de la salud y otras de interés para las dos partes, la Universidad de Boyacá y la Fundación Universitaria Juan N. Corpas, firmaron convenio marco de cooperación que beneficiará a docentes, estudiantes y egresados de las dos instituciones.

Durante la firma del convenio el 15 de abril de 2024, el Dr. Andrés Correal Cuervo, rector de la Universidad de Boyacá; y la Dra. Ana María Piñeros Ricardo, Rectora de la Fundación Universitaria Juan N. Corpas, hablaron acerca de los compromisos en temas de investigación en diferentes áreas del conocimiento; movilidad de docentes, investigadores y estudiantes; titulación conjunta y doble titulación en programas de pregrado y postgrado; formación de alto nivel para profesores; y actividades académicas conjuntas de capacitación como cursos, seminarios, talleres y congresos.

Este convenio interinstitucional que se firmó por un término de 5 años (con opción de renovación automática por igual período), fortalecerá los procesos educativos, beneficiando a las comunidades universitarias y sociedad en general.

►►► DESTACADOS UdB ◀◀◀



LA UdB LANZA CURSO PREMÉDICO: UNA PUERTA AL PROGRAMA DE MEDICINA



La Universidad de Boyacá presenta a la comunidad el curso de extensión "Premédico" en su sede de Tunja, iniciativa desarrollada por la Vicerrectoría Académica a cargo del MBA Ing. Rodrigo Correal Cuervo. Este programa, con una duración de 14 semanas, además de brindar a los participantes la posibilidad de obtener un certificado de completitud al finalizar el curso, ofrece la oportunidad para que los 10 mejores promedios del curso obtengan un cupo directo en el programa de Medicina de la Universidad.

Los participantes también tendrán acceso a los servicios de bienestar universitario con sus programas de salud, cultura, deporte y desarrollo humano; asimismo, podrán beneficiarse de los recursos bibliográficos especializados como bases de datos y politeca, además de las salas de cómputo y de toda la oferta de actividades extracurriculares dispuestas por la Universidad.

¿DÓNDE INSCRIBIRSE AL CURSO PREMÉDICO? Los interesados encontrarán en la página web de la Universidad de Boyacá (www. uniboyaca.edu.co) la sección programa en la cual se encuentra la oferta educativa de los programas presenciales y virtuales en pregrado, especialización y maestrías o educación continua o al teléfono (608) 7450000 ext. 20201.

LOS MÁS PILOS EN LA UdB

En una destacada muestra de dedicación y excelencia académica, nos complace anunciar y felicitar al selecto grupo de estudiantes que obtuvieron los mejores promedios acumulados en sus respectivos programas académicos.

Su dedicación y logros son inspiración para sus compañeros de clase y reflejan el compromiso continuo de nuestra Universidad con la formación de profesionales libres, críticos y comprometidos socialmente.

¡Felicitaciones por sus notables logros académicos!

BECA 25%: Mejores promedios académicos acumulados de cada programa primer período académico de 2024

Programas de Pregrado

Arquitectura: Farfán Aponte Mileidy Gicela

Arquitectura - Sogamoso: Nossa Naranjo Neidy Vanesa **Arquitectura - Sogamoso:** Quintero Lemus Yatsen Estefanía **Arquitectura - Sogamoso:** Sandoval Fuentes Nixon Felipe

Diseño de Modas: Ramos Valencia Luz Elena
Diseño Gráfico: Morales Álvarez Paula Katerine

Administración de Empresas - Sogamoso: Guerrero Estupiñán Ana María

Administración de Empresas - Virtual: Calderón Valencia Viviana Administración de Negocios Internacionales: Alonso Ubaté Kennia Sofía

Contaduría Pública: Montañez Jejen Nasly Vanesa

Bacteriología y Laboratorio Clínico: Cubides Saavedra Ludy Jimena

Enfermería: Martínez Novoa Leny Fernanda **Medicina:** Escobar Villarreal Julián Alexis

Terapia Respiratoria: Garzón Velasco Geraldint Vanessa

Ingeniería Ambiental - Sogamoso: Herrera Mojica Jessica Alejandra

Ingeniería de Sistemas: Guerrero Pacanchique Luis Miguel Ingeniería en Multimedia: Otálora Silva Lina Fernanda Ingeniería Industrial: Sánchez Quemba Diana Estefanía

Ingeniería Industrial-Sogamoso: Montaña Preciado Helen Karina Ingeniería Mecatrónica: Cárdenas Gutiérrez David Alejandro

Ingeniería Sanitaria: Pabón Rivero Mildred Camila

Licenciatura en Pedagogía Infantil: Ortega Salcedo Laura Camila

Psicología: Rojas Tarazona Karol Tatiana
Psicología: Martínez Rodríguez Joana Carolina
Psicología - Sogamoso: Rachez Sierra Jeimmy Natalia
Comunicación Social: Valencia Vera Maryuris Vanessa
Derecho y Ciencias Políticas: Rodríguez Niño Yulieth Salomé

Derecho y Ciencias Políticas - Sogamoso: Guevara Sepúlveda Ángela

Cristina

►►► DESTACADOS UdB ◀◀◀ ■■■



ASÍ VIVIÓ LA UdB EL INTERNATIONAL WEEK 6.0



Con el propósito de fortalecer los procesos de internacionalización y visibilidad institucional, la Universidad de Boyacá llevó a cabo la sexta edición del International Week, organizado por la División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales - DIRI, adscrita a la Vicerrectoría de Proyección Institucional, una serie de jornadas que contó con la participación de destacados expertos nacionales e internacionales provenientes del Reino Unido, Argentina y Perú.

Durante el International Week 6.0, se abordaron diversos temas relevantes, incluyendo master class, la metodología COIL, scientific writing for everyone y la responsabilidad social universitaria en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Por otra parte, los estudiantes de intercambio de la UdB, originarios de Argentina, Bolivia, Brasil, Perú, México y Francia, participaron en la tradicional "Feria de Países", jornada en la que se realizaron diversas muestras culturales y gastronómicas en las sedes de Tunja y

Sogamoso; un evento que destacó la rica diversidad cultural y fomentó el intercambio de experiencias.

Además, se realizó la Feria de Convenios y Operadores de Estudios en el Exterior, en la que participaron 16 empresas con las cuales la UdB tiene convenios de beneficios para la comunidad universitaria; este evento organizado conjuntamente por la División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales - DIRI y el Centro de Servicios y Gestión para el Egresado - Egregio de la Universidad, ofreció a los asistentes la oportunidad de explorar diversas opciones en salud, bienestar, acceso a educación y estudios complementarios en el extranjero.

International Week 6.0, no solo reafirmó el compromiso de la UdB con la internacionalización y la proyección institucional, sino que también permitió aportar a la formación multicultural e internacional de los estamentos universitarios.



FECHA IMPORTANTE



INICIÓ EL SEMINARIO INTERNACIONAL "MENTES Y MÁQUINAS: REDEFINIENDO LAS FRONTERAS DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL" ORGANIZADO POR EL INSTITUTO DE ESTUDIOS DEL FUTURO – IEF



La Universidad de Boyacá, a través del Instituto de Estudios del Futuro (IEF), en colaboración con la Universidad de Salamanca, dieron inicio el pasado 1 de agosto al Seminario Internacional "Mentes y Máquinas: Redefiniendo las Fronteras de la Inteligencia Artificial". Este evento es coordinado por el Dr. Víctor del Carmen Avendaño Porras, investigador del IEF, y el Dr. Ángel Espina Barrio, docente titular de la Universidad de Salamanca. El Seminario tiene como objeto explorar los desafíos y oportunidades que plantea la inteligencia artificial en la sociedad contemporánea. Hasta el 10 de octubre de 2024 se llevarán a cabo seis encuentros sincrónicos, donde expertos académicos internacionales en diversas áreas guiarán la discusión sobre las implicaciones y nuevos horizontes de la inteligencia artificial para la humanidad.

Sesión 1 (1 de agosto de 2024). Conferencia "Del ingenio de Turing a los lenguajes artificiales contemporáneos: ¿creando nuevas formas de inteligencia?", por la Ph.D. Ada Torres de la Universidad de Valladolid, España.

Sesión 2 (15 de agosto de 2024). Conferencia "Algoritmos y justicia: ¿equidad en la era de la toma de decisiones automatizada?", por la Ph.D. Fernanda Lage de la Universidad de Brasilia, Brasil.

Sesión 3 (29 de agosto de 2024). Conferencia "IA y educación: transformando los procesos de enseñanza y aprendizaje", por el Dr. José Tasat de la Universidad Nacional de Tres de Febrero, Argentina.

Sesión 4 (12 de septiembre de 2024). Conferencia "Máquinas y creatividad literaria: ¿nuevas fronteras o fin de la originalidad?", por el Dr. William Ospina Toro de la Universidad de Caldas, Colombia.

Sesión 5 (26 de septiembre de 2024). Conferencia "Cognición y conciencia: perspectivas antropológicas sobre la mente artificial", por el Dr. Gustavo Casas del Multiversidad Mundo Real "Edgar Morin", México.

Sesión 6 (10 de octubre de 2024). Conferencia "La humanidad aumentada: desafíos y oportunidades de la IA", por el Ph.D. Sixto Moya del Laboratorio de Inteligencia Exponencial, República Dominicana.

Encuentre más información sobre este y otros eventos que realiza el Instituto de Estudios del Futuro (IEF) en redes sociales:

Facebook: Instituto de Estudios del Futuro Instagram: @institutoestudiosdelfuturo



¡DATO DE INTERÉS! ¿CUÁNTAS ACREDITACIONES TIENE LA UdB?



2 Acreditaciones como Institución







Notas de la UdB



LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ CONMEMORÓ EL DÍA DE LA SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO



Con el propósito de fortalecer la salud física y mental de sus trabajadores, la Universidad de Boyacá celebró el pasado 25 de julio el "Día de la Seguridad y Salud en el Trabajo" con la realización de los talleres: "Mi voz: buenas prácticas para su cuidado y manejo", "En acción por la salud y el bienestar: actividad física dirigida", "Más Activo, Mejor Salud: higiene postural eficiente, acondicionamiento físico y estilos de vida saludables". Asimismo, se desarrolló una actividad lúdico – técnica en seguridad y salud en el trabajo que abordó aspectos como mente vital, estilos de vida saludable y buenas relaciones

laborales. Durante la jornada también hubo espacio para compartir un refrigerio en el Stand Saludable. De esta manera la UdB, a través de la Vicerrectoría Administrativa y de Infraestructura y la Sección de Seguridad y Salud en el Trabajo, continúa trabajando por el mejor estar y vivir de sus funcionarios. Felicitaciones a los organizadores y a los participantes por los positivos resultados de este evento que logró la sensibilización y concienciación de los asistentes sobre importancia del autocuidado dentro y fuera del espacio laboral.



EXITOSA CELEBRACIÓN DEL PET DAY UdB 2024!



La UdB celebró el Pet Day UdB 2024, un evento organizado por el Departamento de Ética y Humanidades adscrito a la Facultad de Ciencias Humanas y Educativas, con el apoyo de diversas dependencias y facultades. Esta especial jornada acogió a 175 mascotas de estudiantes, docentes y administrativos, y contó con la participación de 19 emprendimientos y dos fundaciones dedicadas a la protección animal; es importante destacar que el 47% de estos emprendimientos fueron impulsados por estudiantes y el 16% por egresados de la UdB.

Durante el evento, se llevaron a cabo varias actividades significativas. La ExpoPet fue una de las más emotivas, donde se leyeron cerca de 300 agradecimientos dedicados a mascotas que ya no están. Además, el conversatorio "Vínculos inquebrantables: explorando la relación humano-animal en el apoyo emocional" atrajo a 120 personas interesadas en profundizar sobre este tema. También se realizó un taller de origami dedicado especialmente a mascotas, brindando un espacio creativo para los asistentes.